



L'ABBÉ H. R. CASGRAIN.

Casgrain (l'abbé Henri-Raymond), fils de l'honorable Charles-Eusèbe Casgrain, seigneur de la Rivière-Ouelle, province de Québec. Fit ses études classiques au collège de Sainte-Anne de la Pocatière ; ordonné prêtre en 1856 ; professeur d'Histoire à l'Université-Laval de Québec. Auteur de : *LÉGENDES CANADIENNES* (1861) ; *BIOGRAPHIES CANADIENNES* (1862-1884) ; *HISTOIRE DE LA MÈRE DE L'INCARNATION* (1864) ; *HISTOIRE DE L'HÔTEL-DIEU DE QUÉBEC* (1878) ; *UN PÈLERINAGE AU PAYS D'EVANGÉLINE* (1887), ouvrage couronné par l'Académie française en 1888. *MONTCALM ET LÉVIS* (1756-1760) deux volumes in-octavo d'après des manuscrits inédits (1891). L'abbé Casgrain a fait plusieurs voyages en Europe pour ses recherches historiques. Depuis assez longtemps, il y passe une partie de l'année pour continuer ses travaux. Une découverte importante, faite par cet écrivain, est la *COLLECTION DES MANUSCRITS DU MARÉCHAL DE LÉVIS*, conservée dans la famille du Maréchal, et formant onze manuscrits distincts, dont les principaux sont : *Le JOURNAL ET LES LETTRES DE LÉVIS* ; *le JOURNAL DE MONTCALM, SA CORRESPONDANCE*

RÉV. L. G. LEBLANC,  
CURÉ DE SAINTE-ANNE, KENT.RÉV. P. P. DUFOUR,  
VICAIRE À USSEX, N.-B.

AVEC LÉVIS ; CELLES DE VAUDREUIL, DE BOURLAMARQUE, DE BIGOT, &C., AVEC LE MÊME LÉVIS. Cinq volumes de cette collection, l'une des plus importantes qui existent sur l'histoire de la Nouvelle-France, ont été publiés. Cette publication se continue.

Révèrend JOSEPH-THÉOPHILE ALLARD — Né à Carleton, P.Q., 27 août 1842, fils du capt. Pierre Allard et de Marie-Gilles Alain. Fit son cours d'études au séminaire de Nicolet et sa théologie à l'Université-Laval de Québec et au collège de Memramcook, ordonné prêtre par Mgr Sweeney dans la cathédrale de St-Jean le 27 décembre 1867. D'abord vicaire à Caraquet il fut chargé de la desserte de l'Immaculée-Conception et de St-Michel de Poquemouche jusqu'en septembre 1876. Curé à Caraquet jusqu'en 1879, il alla organiser la nouvelle colonie de Paquetville, et après y avoir érigé des bâtisses pour \$3,000, et en avoir doté la colonie, il fut nommé en 1881 curé de Saint-François-Xavier de la Rivière-à-l'Anguille, et en 1885 Mgr Rogers le rappela à Caraquet, qu'il dessert encore.